
Ata da Audiência Pública sobre a LDO 2024 

 

Aos quatorze dias do mês de julho de dois mil e vinte três, deu-se início à 

Audiência Pública referente a Lei Orçamentária Anual (LOA) 2024, realizada no 

Plenário da Câmara Municipal de Vereadores de Gravatá. A Audiência teve início 

às 10:13h e contou com a presença do Sr. Edvaldo José dos Santos Júnior, 

Secretário de Planejamento e Orçamento, que ficou responsável por toda a 

condução dos trabalhos; Presença da Sra. Márcia André, Secretária Executiva 

de Planejamento e Orçamento e do Sr. Vital Medeiros, Secretário de Controle 

Urbano, os quais compuseram a mesa do plenário da câmara. Também estavam 

presentes na audiência os vereadores Luiz Prequé, Régis da Compesa, Nego 

Suíno, Zé da Saúde, Adeildo do Abacaxi, Leandro do Transporte Alternativo e 

Neném de Uruçu; do Blog Valéria e Você e do Diretor de Trânsito e Transporte, 

Sr. José Agostinho. O Secretário Edvaldo iniciou sua fala, digo palavras, falando 

sobre a honra em estar substituindo o antigo Secretário de Planejamento e 

Orçamento, Sr. Vital Medeiros e da facilidade que todos os munícipes têm em 

serem atendidos pela Secretaria de Planejamento e Orçamento no que precisar. 

Explanou sobre o conceito da LOA (Lei Orçamentária Anual) e PPA (Plano 

Plurianual), dos seus instrumentos e da sua importância para a execução 

orçamentária do Município, que estabelece as bases para o planejamento, 

execução e controle das receitas e despesas públicas e a melhora das atividades 

para a população. Continuou falando da importância que o cidadão tem de 

fiscalizar, sugerir e reclamar através da Ouvidoria da Prefeitura Municipal de 

Gravatá. Também falou do aspecto fundamental do Orçamento Público que é a 

participação popular. Através de mecanismos como Audiências Públicas, 

consulta e debates, a população pode contribuir para a definição das prioridades 

e acompanhar a destinação dos recursos. Aproveitou para apresentar os 

principais resultados da pesquisa pública da LOA em 2022, que foram de 558 

(quinhentos e cinquenta e oito) pessoas que responderam o 

questionário/pesquisa, sendo 88,40% na Zona Urbana e 11,60% na Zona Rural. 

A pesquisa foi feita com a seguinte pergunta: Onde se deve investir os recursos 

na constituição da LOA? O Secretário explicou que essa pergunta é muito 

importante para nortear a pesquisa e para que a população sugira o que é, digo, 

será melhor de investir em seu bairro/comunidade e não, o que o secretário e/ou 

Prefeito determinou. Falou que para essa pesquisa, estará levando a equipe 

técnica da Secretaria de Planejamento e Orçamento nos 5 (cinco) Distritos, para 

que, em um dia possa fazer junto à população, e assim, estar elaborando um 

maior número de pesquisas possível. Mostrou que no ano de 2022, as duas 

principais ações que a população elegeram foram: 1ª Calçamento/Saneamento, 

com 341 (trezentos e quarenta e um) votos (61,1%) e 2ª Abastecimento de Água 

com 233 (duzentos e trinta e três) votos (41,8%). Nesse momento, o Sr. Vital 

Medeiros pede a palavra, para dar destaque ao sentimento da população durante 

o momento da pesquisa; do Plano de Governo que o Exmo. Prefeito Joselito 

Gomes tem que realizar, e dos apoios de Deputados para a realização de vários 

projetos em nossa cidade. Voltando a palavra para o Sr. Edvaldo Santos, falou 

do crescimento dos condomínios em Gravatá e a importância que tem o 



município de acompanhar essa infraestrutura. Reforçou que a gestão do Exmo. 

Sr. Prefeito está de portas abertas para receber as demandas, seja dos 

munícipes ou da Câmara de Vereadores, para melhorar, ainda mais o 

atendimento à população. Aproveitou também para falar da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO), que é elaborada anualmente e tem como objetivo principal 

orientar a elaboração do orçamento anual. Ela estabeleceu as metas e 

prioridades do Governo Municipal, bem como as regras para a execução do 

orçamento, garantindo a transparência, a responsabilidade de fiscal e a 

participação popular. Mostrou que no site da Prefeitura existe a pesquisa de LDO 

e que estaria deixando na página por mais 15 (quinze) dias, para que exista uma 

representatividade maior da população. Em um segundo momento, abriu espaço 

para que as pessoas presentes fazem alguma ponderação, dúvida ou sugestão. 

Nesse momento, o Vereador Neném de Uruçu parabenizou a Prefeitura pela 

ação de divulgar nas redes sociais a pesquisa e todas as ações que vem 

acontecendo na gestão e da opinião das pessoas nas pesquisas que em gestões 

passadas não aconteciam e finalizou também o Secretário Edvaldo Santos e 

todos os funcionários da Prefeitura de Gravatá. Os vereadores: Régis da 

Compesa, Nego Suíno e Zé da Saúde também parabenizaram a iniciativa de se 

fazer a Audiência Pública da LOA 2024 e todos os funcionários da Prefeitura. Ao 

final dos trabalhos, o Secretário Edvaldo Santos agradeceu a participação e 

presença de todos, deixou as portas abertas da Secretaria de Planejamento e 

Orçamento para qualquer dúvida que estariam dando o suporte necessário. 


